



Ministerio de Relaciones Exteriores  
República Dominicana

# DECLARACIÓN DE LA ALIANZA PARA EL DESARROLLO EN DEMOCRACIA

Nueva York, 21 de septiembre de 2022



Los Presidentes de la República de Costa Rica, la República de Ecuador, la República de Panamá y la República Dominicana, reunidos en el marco de la septuagésima séptima Asamblea General de las Naciones Unidas, en la ciudad de Nueva York el 21 de septiembre de 2022, declaramos lo siguiente:

- Nos congratulamos por el primer aniversario de la Alianza para el Desarrollo en Democracia (ADD), constituida el 22 de septiembre de 2021, en cuyo marco renovamos nuestro determinado compromiso con el fortalecimiento de la institucionalidad democrática, el Estado de Derecho y el respeto y protección de los derechos humanos, como valores comunes que motivan esta Alianza y que se consigna en el espíritu de las Declaraciones de Panamá (octubre 2021), Puerto Plata (diciembre 2021) y San José (marzo 2022).
- Complacidos con la incorporación de la hermana República del Ecuador a la ADD, el pasado 10 de junio, en el marco de la IX Cumbre de las Américas, como cuarto país que se integra a esta iniciativa de diálogo político,





Ministerio de Relaciones Exteriores  
República Dominicana

# DECLARACIÓN DE LA ALIANZA PARA EL DESARROLLO EN DEMOCRACIA

Nueva York, 21 de septiembre de 2022

cooperación y promoción del comercio para el desarrollo sostenible de nuestros países, fortaleciendo las acciones que se impulsan en el marco de una agenda común.

- Motivados por los avances de la ADD y el contenido de una agenda enfocada a abordar los retos y desafíos de nuestros países frente a la agenda regional y global, convenimos en continuar impulsando las acciones que refuercen la colaboración entre los cuatro países miembros, en el marco de los pilares que conforman esta iniciativa.

## **DIÁLOGO POLÍTICO**

- Continuamos privilegiando el diálogo constructivo en materia de fortalecimiento de la democracia, flujos migratorios irregulares, recuperación económica sostenible e inclusiva, lucha contra el cambio climático, entre otros aspectos de significativo valor en nuestra agenda común. Aportar las sinergias de este esfuerzo en el escenario regional, es de trascendental importancia para nuestros cuatro países.

- Reconocemos el significativo valor de la asociación estratégica ADD - Estados Unidos de América, con la cual venimos consolidando una estrecha interacción entre nuestros países, en torno a áreas de acción inherentes al





Ministerio de Relaciones Exteriores  
República Dominicana

# DECLARACIÓN DE LA ALIANZA PARA EL DESARROLLO EN DEMOCRACIA

Nueva York, 21 de septiembre de 2022

crecimiento económico y oportunidades sociolaborales, migración, sostenibilidad ambiental y seguridad, entre otras, en las cuales los países ADD requieren de una cooperación efectiva y respuestas concretas.

- Reiteramos la apremiante necesidad de abordar el fenómeno de la migración irregular, cuyos crecientes indicadores convocan la atención de todos los países que forman parte de la cadena de origen, tránsito y destino de estos movimientos humanos. Los esfuerzos para encontrar soluciones concretas y con la corresponsabilidad que plantea el tema para asegurar un flujo ordenado, regular, seguro y humano, exige de la cooperación efectiva de los organismos internacionales y de socios estratégicos identificados con la problemática.

## **COOPERACIÓN**

- Resaltamos la promoción y fortalecimiento de la Cooperación Internacional, sus principios, valores e instrumentos, como herramienta efectiva e innovadora para la implementación de la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible en aras de fomentar la prosperidad de nuestros pueblos y su reactivación económica.

- Reiteramos la voluntad de los países que formamos parte de la ADD para desarrollar iniciativas de Cooperación Sur-Sur, triangular, descentralizada y





Ministerio de Relaciones Exteriores  
República Dominicana

# DECLARACIÓN DE LA ALIANZA PARA EL DESARROLLO EN DEMOCRACIA

Nueva York, 21 de septiembre de 2022

multiactor, así como la incorporación de socios para la implementación de proyectos y programas que favorezcan a nuestros países.

La participación y apoyo de socios externos, así como del sistema de las Naciones Unidas, facilitan el apareamiento entre las necesidades de sus miembros y las posibilidades e intereses de los oferentes de cooperación internacional.

- Instruimos a los responsables de cooperación, explorar iniciativas concretas en las áreas prioritarias definidas en el Plan de acción del pilar de cooperación internacional de la ADD aprobado en marzo de 2022. En el ámbito de la gobernanza del océano y conservación de nuestros mares, por ejemplo, buscar soluciones a problemas de la región como lo es actualmente el sargazo en el Gran Caribe.

## **AMBIENTE**

- Determinados a fortalecer las acciones conjuntas en la Agenda Climática, como un tema prioritario para los miembros de la Alianza, hemos decidido la creación del Pilar Ambiental, como cuarto pilar de la ADD, con la finalidad de allanar el camino hacia mecanismos que coadyuven a los esfuerzos colectivos en materia de desarrollo sostenible.





Ministerio de Relaciones Exteriores  
República Dominicana

# DECLARACIÓN DE LA ALIANZA PARA EL DESARROLLO EN DEMOCRACIA

Nueva York, 21 de septiembre de 2022

## COMERCIO E INVERSIÓN

- Complacidos por la firma del Memorando de Entendimiento entre el Subsecretario de Estado para Asuntos Económicos de los Estados Unidos de América y los Ministros de Comercio de la República de Costa Rica, la República Dominicana, la República de Ecuador y la República de Panamá en apoyo del Diálogo consultivo sobre asociaciones para el crecimiento económico y las cadenas de suministro, instrumento que representa un paso significativo para el desarrollo económico sostenible e inclusivo en consonancia con los valores democráticos de los países que la conforman, con el fin de lograr una recuperación sólida de las consecuencias de la crisis por la pandemia y el conflicto en Ucrania.

- Instruimos a los Ministros responsables del Comercio Exterior a trabajar en los siguientes aspectos:

1. La elaboración de una hoja de ruta para crear centros tecnológicos en la región ADD, incluido el proponer los componentes esenciales de educación y desarrollo de la fuerza laboral necesarios para integrarse en las cadenas de valor de alta tecnología y aprovechar la fuerte presencia de inversiones en la cadena de suministro de EE. UU. en sectores críticos que ya existen en nuestros países;





Ministerio de Relaciones Exteriores  
República Dominicana

# DECLARACIÓN DE LA ALIANZA PARA EL DESARROLLO EN DEMOCRACIA

Nueva York, 21 de septiembre de 2022

**2.** La identificación de formas de participación activa de los países de la ADD, en el aprovechamiento de recursos financieros destinados a impulsar la seguridad, transparencia y sostenibilidad de las cadenas de suministro, incluyendo los contenidos en las legislaciones recientemente aprobadas por EE.UU. como la Ley de Chips y Ciencia y la Ley de Reducción de la Inflación. Es necesario conocer más sobre su operación y alcance, y el rol que asignan a las alianzas con naciones amigas para lograr los resultados pretendidos en áreas de oportunidad para nuestros países;

**3.** Iniciativas para fomentar el desarrollo de sus capacidades en áreas relacionadas a las ciencias de la vida y la salud y otras en las que se identifique oportunidad, con el objetivo de impulsar la atracción de inversiones, la transferencia de conocimiento y tecnología, y la resiliencia regional ante futuras pandemias y disrupciones en el orden internacional.

Nos comprometemos a que la próxima reunión de la Alianza se celebre en Ecuador, durante el primer trimestre de 2023.

